
平成 16 年（2004 年）９月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（２日目） 

平成 16 年９月９日（木） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 大 浜 安 史 

( 公 明 党 ) 

１ 地域新エネ

ルギービジョ

ン策定事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コージェネ

レーション設

備の導入につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

地域新エネルギービジョン策定事業の取り組

みについて伺う 

(１) 地域新エネルギービジョン策定委員と庁

内委員会の構成委員は何人なのか 

   地域新エネルギービジョン策定事業のタ

イムスケジュールは、どうなっているのか 

   具体的な新エネルギー導入の取り組みは、

何年度から実施するのか 

 

(２) 環境に優しいエネルギー対策として、個人

住宅や公共施設（学校・住宅・公園等）など

に省エネや環境に配慮した取り組みが一部

実施されている 

   今後、地域新エネルギービジョン策定事業 

  が策定されると、公共施設（庁舎・公民館・

学校・住宅・公園等）の建設には、新エネル

ギーの導入がなされる。どのように取り組ま

れるのか 

 

 公共施設のランニングコストの軽減策として、

コージェネレーション設備の導入について伺う 

(１) 光熱費の軽減策として市立病院に｢コージ

ェネレーション設備｣の設置をした場合に

は、工事費は幾らかかるのか、また、電気

料金はどのくらい軽減できるのか 

 

(２) 市立病院の過去３年間の光熱費の内訳と

金額、また、電気料金が光熱費の何パーセ

ントを占めているのか 

 

(３) 市立病院の電気容量は、建設当時よりどれ

くらい負荷容量が増えているのか 

現在の自家用発電機の容量では、小さい

のではないか 

   新しく自家用発電機を設置した場合の 

電気容量と費用は、幾らになるのか 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  ３ 地上デジタ

ル放送につい

て 

 

 

 

 

 

 

 地上デジタル放送が平成15年(2003年)12月１

日より関東・近畿・中京の３大広域圏からスター

トしている。今後、段階的に地上デジタル放送が

進められる。 

 平成 18 年(2006 年)末までには、沖縄県におい

ても放送される。平成 23 年（2011 年）には完全

移行するが、地上デジタル放送の対策はどのよう

に考えているのか伺う 

 

(１) 地上デジタル放送が開始すれば、双方向情

報が可能と聞いているが、市民に対してどこ

まで情報のサービス提供が可能なのか 

 

 

 

(２) 現在のアナログ放送からデジタル放送に

切り替える場合には、ＶＨＦアンテナから

ＵＨＦアンテナに切り替え、デジタル内蔵

型のテレビでなければデジタル専用チュー

ナーの設置が必要となる 

公営住宅の老朽化・新築に伴う建替工事

では、地上デジタル放送に向けてＵＨＦア

ンテナを設置して対応している。既存の公

営住宅にも、計画的にＵＨＦアンテナの取

り替え工事が必要と思う。取り組む考えは

ないのか 

 

 

 

(３) 那覇市電波障害防止建築指導要綱の（電波

障害防止）の第３条の３に「電波障害を受

ける範囲は電波障害調査専門業者、又は日

本放送協会（ＮＨＫ）の調査報告に基づく

影響範囲を基準とする」とある。 

   電波障害専門業者とは具体的にどのよう

な業者なのか。電波障害専門業者を明確に

するために、要綱に、第１・第２有線テレ

ビジョン放送技術者証明書を受けた技術者

を有する業者と明記すべきだと思う。どの

ように考えているのか 

 

 

 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 コミュニティ・バス実証実験として「石嶺・首

里城みぐい」が、平成 16 年８月～平成 17 年２月

まで、６カ月間の期限付きで運行されている。 

首里・石嶺地域の市民の皆様には大変に喜ばれて

いる 

 まだ、コミュニティ・バスを運行して間もない

状況であるが、現在の利用状況と２月以降も継

続してほしいとの声があるが、コミュニティ・

バス運行も可能なのか。市民サービスの路線拡

大の実証実験である 

 

(１) １日何人の利用があれば、継続して運行が

できるのか伺う 

 

 

 

 

(２) ８月 10 日のスタートでは、多くの市民の

皆様が参加して式典等行い、喜びの中での試

乗であった。さらなる利用客を増やすために

は広報活動が重要と思うが、県内外含めて、

どのような取り組みをしたのか伺う 

 

 

 

 

 市道大名１号は、児童の通学路として利用され

ている。しかし、地盤沈下によって路肩が崩れか

かっており、大変な状況である 

 この地域は、県から急傾斜危険地域として指定

を受けており、道路は 20ｍの高低のある坂道であ

る。路肩に隙間が発生し、路面には一部亀裂のよ

うなものが走っている。早急な補修が必要と思う

が、今後の計画を伺う 

 

 

 

 

 

  ４ コミュニテ

ィ・バス実証

実験について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 16 年９月９日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 戦前の郵便貯金の戦後補償としてできた郵便

貯金団地の３団地、共に那覇市にある。跡地開発

及び土地利用の考え方を伺いたい 

(１) ３団地の概要及び跡地開発に関して、那覇

市との関わりについて 

 

 

(２) 古島団地においては、新都心地区との整備

の整合性も必要ではないか。また、住居系以

外の商業・業務施設などの開発も必要ではな

いか 

 

 

(３) 末吉団地については国道に接し、末吉公園

へも通じる位置にあり、また、地域からは、

道路開通をとの声もあるはずである 

跡地の開発に対して、那覇市の考えもある

べきではないのか 

 

 

(４) 土地利用の計画について 

３団地とも、土地利用計画の必要性がある

と思うが、考えを聞きたい 

 
 

 市民の期待も多く、完成が待たれる繁多川団地

だが、入居は大部分が久場川団地からとのことで

あるが、説明を願う 

(１) 繁多川団地について、完成時期や入居に 

関して伺う 

 

 

(２) 久場川団地について、事業の進捗について

伺う 

 

 

(３) 関連して、両団地の入居の関連について 

伺う 

 

 

２ 与 儀 清 春 

(清政クラブ) 

１ ｢郵便貯金

団地｣と跡地

開発について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市営住宅建

替事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
【答弁を求める者】 

市長、助役、関係部長 
 



 個人質問（２日目） 平成 16 年９月９日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 本市が行っている「緊急通報システム事業」

(1993 年９月～)や「ふれあいコール事業」（2003

年７月～）に、近年、他自治体が取り入れている

携帯電話一押しで即タクシーが来るというサー

ビスシステムを導入する又は選択することで、財

政上の経費削減及び利用者の便に寄与すると考

えるが、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 屋 良 栄 作 

(市民の会) 

 老人福祉サー

ビスについての

提案 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
政策調整監、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 16 年９月９日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 平成 16 年９月６日、城間俊安南風原町長は、

南風原町・東風平町・大里村・具志頭村合併協議

会から脱退を正式表明した 

(１) 法定合併協議会からの南風原町の脱退の

原因は何か 

 

 

 

(２) 脱退の原因を受けて、那覇市として、南風

原町との合併を進める必要はないか伺う 

 

 

 

 

 

 那覇市上空は、普天間基地の米軍ヘリや輸送機

の進入路になっている 

(１) 那覇市内の、どの地域の上空が、進入路に

該当するのか 

 

 

 

(２) 那覇市上空を通過する米軍機の年間発着

回数はいくらか 

 

 

 

(３) 米海兵隊所属の大型ヘリコプターが宜野

湾市内に墜落した事故は、那覇市にとって

も決して対岸の火事として済まされる問題

ではない 

那覇市の具体的な対応策が迫られると 

思うが、当局の見解を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

４ 山 川 典 二 

(市民の会) 

１ 市町村合併

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 米軍ヘリ墜

落事故に関連

して 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 



 個人質問（２日目） 平成 16 年９月９日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 整備計画の経緯と現状について問う 

 

 

 

 

 

 

(２) 今後の計画について問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 団地建設時の土地造成の経緯について 

問う 

 

 

 

 

 

 

(２) 現状と整備計画について問う 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 翁 長 俊 英 

( 公 明 党 ) 

１ 首里寒川町

２丁目の下水

道整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市営真地団

地の斜面地滑

りについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



 個人質問（２日目） 平成 16 年９月９日(木) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 銘苅小学校の校舎づくりのコンセプトは

どうなっているか 

 

 

 

 

 

(２) 開校準備状況は、どうなっているか 

 

 

 

 

 

(３) 地域の環境や特性を活かした教育を、どの

ように推進するか 

 

 

 

 

 

(４) 開校時の各年ごとの生徒数は、どうなって

いるか 

 

 

 

 
 
(５) 生徒数の中に、天久県営住宅、銘苅市営住

宅、古島郵政共同住宅の３団地の生徒数は

何人になる予想か 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 唐 真 弘 安 

(市民の会) 

学校行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
教育長 

 
 
 


